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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Jung, Franz     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bohland, Hans-Peter   (Urkundsperson) 
Euteneuer, Klaus     
Leinen, Felix Prof. Dr.     
Linde, Jürgen   (Urkundsperson) 
Matz, Manuela     
Meier, Konrad     
Röder, Rupert Dr.     
Schwarz, Reinhard     
Steffen, Markus     
Wenderoth, Gerhard     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     

 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Pohl, Christine Dr.     
Spindler-Meier, Christine     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Zentrenkonzept Einzelhandel 
 
2. Umgestaltung Wertstoffhof 
 
 
Anträge 
 
3. Erlaubnis zum Aufstellen einer mobilen Geschwindigkeitsanzeige (Freie Wähler) 
 
4. Absenkung der Bordsteine an der Kreuzung Heuerstraße / Am Heuergrund (CDU, 

FDP) 
 
5. Beschaffung und Installation von Fußball-Fangnetzen für die Bezirkssportanlage 

(CDU, SPD, Grüne, FDP, FW, ÖDP) 
 
6. Reinigung, Beleuchtung und Beseitigung von unbeleuchteten Abschnitten entlang 

der K 13 in Richtung Laubenheim (CDU) 
 
7. Begrenzung des Ausbaus am Frankfurter Flughafen (ÖDP) 
 
8. Gefahrenpunkt Rheinhessenstraße Ampel-Kreuzung Heuerstraße (CDU, SPD, 

Grüne, FDP, FW, ÖDP) 
 
9. Zufahrt zur Elisabeth-Selbert-Straße für Linksabbieger aus der Emy-Roeder-Straße 

(CDU) 
 
 
Anfragen 
 
10. Aktueller Stand des Neubauvorhabens Grundschule Hechtsheim (ÖDP) 
 
11. Namensgebung für die Integrierte Gesamtschule Mainz-Hechtsheim 
 
12. Sachstandsberichte 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Verkehrssituation Dornsheimer Weg 
 
14. Stadtteilmittel 
 
15. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
16. Baugenehmigungen (Anfrage Freie Wähler) 
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17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
Punkt 1 Zentrenkonzept Einzelhandel 

-Bericht der Verwaltung- 
 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende den Leiter des Amtes für Stadtent-
wicklung, Statistik und Wahlen, Herrn Dr. Kerbeck, der dem Ortsbeirat noch einmal ausführlich 
das seit 2005 gültige Zentrenkonzept darlegt. 
 
Zentrales Ziel sei die Sicherstellung der Nahversorgung und die Erhaltung der Attraktivität in 
der Innenstadt. Er hebt hervor, dass Zentrenkonzepte nicht  nur für Mainz und das gesamte 
Rhein-Main-Gebiet gelten, sondern deutschlandweit Anwendung finden. 
 
Nach Auskunft von Herrn Dr. Kerbeck sei Hechtsheim eine der am besten versorgten Stadtteile. 
Auch im Bereich An den Mühlwegen und auf der Frankenhöhe seien kleinere Märkte geplant, 
um auch dort künftig fußläufig die Versorgung sicherzustellen. 
 
Weiterhin teilt er mit, dass die Märkte im Gewerbegebiet Bestandsschutz haben, aber Erweite-
rungen aufgrund enger gesetzlicher Vorgaben nicht möglich sind. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Dr. Kerbeck ausführlich beantwortet. 
 
Aus den Reihen der CDU wird in Frage gestellt, inwieweit das Zentrenkonzept noch zukunftsfä-
hig ist. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Dr. Kerbeck für die Unterrichtung und die Beantwor-
tung der gestellten Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Umgestaltung Wertstoffhof 

-Bericht der Verwaltung- 
 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Feldmann vom Entsorgungsbe-
trieb der Stadt Mainz, der dem Ortsbeirat anhand von Plänen ausführlich die vorgesehene 
Umgestaltung des Recyclinghofes in der Emy-Roeder-Str. vorstellt. Er teilt mit, dass die Pla-
nungen einige Zeit in Anspruch genommen hätten und ein Neubau auf der „grünen Wiese“ 
letztendlich nicht zu verwirklichen sei. Die Situation auf dem Wertstoffhof würde sich jedoch 
aufgrund einer weitaus größeren Fläche, getrennte Spuren für Pkws und Lkws sowie der einfa-
cheren Entsorgungsmöglichkeit der Wertstoffe deutlich verbessern.  
 
Herr Feldmann teilt weiter mit, dass jetzt die Ausschreibungsphase vorgesehen ist und mit 
den Baumaßnahmen im ersten Quartal des nächsten Jahres begonnen werden soll. In der 
halbjährigen Bauzeit sei keine Anlieferung möglich und es müssten die anderen Wertstoffhöfe 
genutzt werden, von denen die Stadt Mainz einige vorhalten würde. Man werde von Seiten des 
Entsorgungsbetriebes die Bürgerinnen und Bürger rechtzeitig und ausreichend informieren. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Feldmann ausführlich und zufriedenstellend beantwortet. 
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Der Ortsbeirat steht der Umgestaltung des Recyclinghofes positiv gegenüber. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und die Beantwortung der gestellten Fra-
gen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Erlaubnis zum Aufstellen einer mobilen Geschwindigkeitsanzeige 

(Freie Wähler) 
Vorlage: 1677/2017 

 
                                                                                                                                     

Dem Antrag der Freien Wähler, der von Herrn Wenderoth gemäß der Vorlage begründet wird, 
stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Absenkung der Bordsteine an der Kreuzung Heuerstraße / Am Heu-

ergrund (CDU, FDP) 
Vorlage: 1679/2017 

 
                                                                                                                                     

Herr Bohland begründet den gemeinsamen Antrag von CDU und FDP gemäß der Vorlage, dem 
die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zustimmen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Beschaffung und Installation von Fußball-Fangnetzen für die Be-

zirkssportanlage (CDU, SPD, Grüne, FDP, FW, ÖDP) 
Vorlage: 1680/2017 

 
 
                                                                                                                                      

Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird ohne weitere Aussprache 
einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Reinigung, Beleuchtung und Beseitigung von unbeleuchteten Ab-

schnitten entlang der K 13 in Richtung Laubenheim (CDU) 
Vorlage: 1681/2017 

 

Der Antrag der CDU wird von Frau Matz gemäß der Vorlage begründet. 
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Herr Dr. Röder bittet die Verwaltung, nicht nur die Radwege regelmäßig zu reinigen, sondern 
auch in den Wintermonaten ihrer Räum- und Streupflicht auf den Radwegen entsprechend 
nachzukommen. 
 
Im Übrigen bittet er, den Eingangssatz des Antrages dahingehend zu ändern, dass nicht nur 
die CDU Mainz-Hechtsheim die Stadtverwaltung Mainz bittet, sondern der Ortsbeirat. 
 
Dieser Bitte kommt die antragstellende Fraktion entsprechend nach. 
  
                                                                                                                                      

Sodann wird der Antrag der CDU mit der vorgetragenen Ergänzung in Bezug auf die regelmäßi-
ge Reinigung einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Begrenzung des Ausbaus am Frankfurter Flughafen (ÖDP) 

Vorlage: 1683/2017 
 
 
                                                                                                                                      
Dem Antrag der ÖDP, der von Herrn Professor Leinen im Sinne der Vorlage begründet wird, 
stimmen die Ortsbeiratsmitglieder einstimmig mit 7 Ja-Stimmen bei 5 Enthaltungen zu.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Gefahrenpunkt Rheinhessenstraße Ampel-Kreuzung Heuerstraße 

(CDU, SPD, Grüne, FDP, FW, ÖDP) 
Vorlage: 1684/2017 

 
 
                                                                                                                                      

Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird nach der Antragsbegrün-
dung von Frau Zehe-Clauß ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Zufahrt zur Elisabeth-Selbert-Straße für Linksabbieger aus der Emy-

Roeder-Straße (CDU) 
Vorlage: 1685/2017 

 

Herr Bohland begründet für die CDU den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Herr Euteneuer, Herr Schwarz und Herr Linde sehen im Hinblick auf die Fahrradstraße und den 
zu befürchteten Durchgangsverkehr die vorgeschlagene Öffnung für Linksabbieger für proble-
matisch an. 
 
Nach der Auffassung von Frau Zehe-Clauß ist die Elisabeth-Selbert-Str. als Schleichweg unat-
traktiv. 
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Nach der Meinung von Herrn Bohland wird jetzt schon über den Parkplatz des Finanzamtes 
rechts in die Elisabeth-Selbert-Str. eingebogen, so dass bei einer Freigabe für Linksabbieger 
sich der Verkehr nicht erhöht, sondern künftig lediglich eine legale Einbiegung möglich ist.  
                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag mit 7 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen bei 
2 Enthaltungen angenommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 10 Aktueller Stand des Neubauvorhabens Grundschule Hechtsheim 

(ÖDP) 
Vorlage: 1682/2017 

 

Zu der Anfrage der ÖDP liegt den Ortsbeiratsmitgliedern die Stellungnahme der Verwaltung 
vom 16.11.2017 vor. 
 
Prof. Leinen ist verwundert über die Antwort zu Frage 5 und bittet um Mitteilung, was im Hin-
blick auf die Wirtschaftlichkeit der Maßnahme geprüft werden soll. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Antwort Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Namensgebung für die Integrierte Gesamtschule Mainz-Hechtsheim 

hier: Umbenennung in "IGS Auguste Cornelius Mainz-Hechtsheim" 
Vorlage: 1404/2017 

 
                                                                                                                                     

Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage der Verwaltung einstimmig zu mit der Anmerkung, 
dass man sich diesbezüglich eine frühere Kontaktaufnahme seitens der Schule mit dem Orts-
beirat gewünscht hätte.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
 

Es liegen keine Sachstandsberichte vor.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
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Punkt 13.1 Verkehrssituation Dornsheimer Weg 
 

Von den vorliegenden Stellungnahme der Verwaltung vom 22.11.2017 nehmen die Ortsbei-
ratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Stadtteilmittel 
 

Die Ortsbeiratsmitglieder beschließen einstimmig, die vorhandenen Stadtteilmittel in Höhe 
von 1.528,02 € wie folgt zu verwenden: 

- Erstellung eines Seniorenstadtplanes 170,00 € 
 
Die restlichen Mittel in Höhe von 1.358,02 € sollen aufgeteilt werden für 

- das Männerquartett 1879 Mainz-Hechtsheim e. V. 
- die Fidelia Narhalla e. V. 
- den MusikVerein Hechtsheim 1903 e. V. 
- den Förderverein F. D. IGS Mainz-Hechtsheim e. V. 
- den 1. FC Willy Wacker Hechtsheim 1973 e. V. 
- die Hechtsheimer Dragoner Garde 1958 e. V. 

und zwar zu gleichen Teilen zu je 226,33 €. 
 
Herr Schwarz hat an der Beratung und Beschlussfassung nicht teilgenommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 

Von den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      

 
 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
 
 
gez. Jung                                                                       gez. Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
gez. Bohland                                                              gez. Linde 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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